

雑学

※飛行機の出発時刻とは、飛行機が離陸した瞬間なのか？

東京駅7時00分の新幹線ひかり1号は、7時ちょうどに19番線ホームを発車して博多に向う。7時少し前に発車のベルが鳴り、7時にドアが閉まって、ホームを滑りだす。7時発の新幹線なら7時5分前にホームに着いても、充分に間に合うのだが、飛行機の場合だとこうはいかない。空港で塔乗手続きをすませたあと、飛行機が離陸するまでの間には、次のような時刻がある。乗客が乗り込みドアが閉められる時刻。エンジンが始動して、地上を動き出す時刻。滑走路端で一時停止し、離陸体制を整える時刻。滑走をはじめて離陸した瞬間だ。

たとえば、羽田発の8時30分の福岡行きは、実際いつが出発時刻なのか。飛行機の運行時間にはブロック・タイムとフライト・タイムの二種類がある。ブロック・タイムとは、飛行機の車輪が回りはじめ地上を動き出してから、再び着陸して地上に停止するまでの前間。一方のフライト・タイムは、飛行機が地上を離れてから、着陸するまでの瞬間のことである。時刻表に乗っている飛行機の出発時刻、到着時刻はブロック・タイム、つまり飛行機が乗客・荷物を乗せ、飛行機の車輪が動き出した時刻をさす。8時30分に駐機してあった場所を動き出せば、5分10分と空港内をウロウロしていても、出発時刻が遅れたことにならない。ちなみに、国内線の塔乗手続きは、出発時刻20分前までにすませないと乗れないことがあるので要注意。

※野球場は建てる方角が決まっている。さてホームベースの方角は？

野球選手にとって太陽光線はなかなかやっかいなものである。外野手はそれによりボールの落下点を見失しないバンザイというケースもあり得る。

したがって野球場自体も、太陽光線を重大視して、ルールブックに球場の方角についての規定が設けられている。「本塁から投手板を経て二塁に向かう線は東北東に向っていることを理想とする」これは午後の太陽光線によって守備に乱れが生じないようにした配慮である。立地条件などが許すかぎり、球場はこの方角に建てられている。

余裕金・満期金はひとまず

ホーム財テクの主役

中期国債ファンド

新和証券

三条営業所 電話(0256)34-2151(代表)
FAX(0256)35-5445



三条北ロータリークラブ週報

ROTARIANS —— UNITED IN SERVICE —
DEDICATED TO PEACE

ロータリアン —— 奉仕に結束 —— 平和に献身
国際ロータリー会長 チャールズ・C・ケラー 第256地区ガバナー 安藤文夫

例会日
1987. 8 . 18
累計 No 37
当年 No 7

会長／樋口金占

幹事／平松利朗

SAA／芦田義重

例会日／火曜日 PM12:30~1:30
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111
事務局／三条市本町2-13-20
新栄社ビル内 ☎34-3223

例会行事： 卓話「野球と○と、そして○」 斎藤正会員

先週のメークアップ： 8月12日 三条RCへ 中條耕二君 山上茂夫君、味方義一君
8月17日 三条南RCへ 大野新吉君 笹原勝治君

出席席： 本日の出席 35名中33名

先週の出席率 35名中32名 91.43%

ビジター： 三条RCより 石橋育於君 鈴木宗資君 小林敬典君
三条南RCより 垣沢喜一郎君
燕RCより 五十嵐莊一君

会長挨拶： 樋口会長

本日はメークアップのお客様方、大変有難うございます。先週の出席が少なかったので心配いたしておりましたが、本日又皆様のお元気なお顔を拝見出来まして大変喜ばしく思っております。本日のお客様に三条RC会員で、又商工会議所会頭の鈴木宗資さんがおられますので一言、北ロータリーカラーラの会員に、為になる話をお聞かせいただきます様お願い致しまして私の挨拶といたします。本日はどうも有難うございました。

鈴木宗資 三条商工会議所会頭（三条RC会員）

思いもかけぬ御指名で驚いております。私は山登りが好きで、今年も1泊2日で鶴岡に泊り1日目羽黒山、湯殿山、2日目月山に8合目まで車で、そこから山道・登り5km下り5km、往復10kmを歩いて2000m級の山を楽しんで参りました。

昨日は商工会議所の専務会議がありまして、開催地会頭として挨拶をして参りましたが、先ず、三条という名前の由来を話しました。三条とは平安朝時代にこの地に住んでいた三條左衛門の名前から来たのではないかと思っております。他にも二、三の説がある様ですが、どうも私の云った事の方が本当のようです。但し京都の三条とは関係がないのは確かな様です。もう一つ、いわゆる“三条払い”的話をして参りました。その意味は二つあるようして、その一つで悪い方の意味の

三条払いの語源は、三条の支払いはいいかげんだという事が一つ、もう一つ良い方の語源は、三条は昔から商業の栄えた町で、商売の決済の一番最後の地が三条であったところから、三条で払うのが最後という意味の三条払いと二つある様です。

最近、不渡り等の話もあまりないところから三条払いもいい意味の方向に来ていると思います。又三条は歴史的に政治の庇護がなかったところで、自分達で切り開くより他に方法がなく、又五十嵐川と信濃川の接点という地の利もあり、政治的庇護が過去にも、又現在においても多くあるという訳でもありませんが、自分達の発展には自分達が努力して来た歴史があるので皆様方もどうか自分達で発展させるという気構えで取り組んで欲しいという、以上の様な話をして参りました。又新潟県は地名により昔の姿がしのばれるところも沢山あります。新潟、沼垂、和納等がそれあります。私達は古い事ばかりにとらわれてばかりもおれません。新しい技術もどんどん入って参ります。古き良きものはそれとして、新しい時代に生きてゆかなければなりません。皆さんも頑張って下さい。本日は会議所会頭としての所信の一端を述べさせていただきました。宣しくお願い致します。

幹事報告： 平松幹事

◇出席関係の報告は出席委員より報告していただきます。

◇9月1日よりロータリー為替レートが現行1 \$139円から1 \$150円に変更になります。

◇第256地区年次大会が高崎RC主催で行われます。案内状が届いております。参加希望者はお申し込み下さい。

日 時 1987年10月24日(土)、25日(日)

場 所 群馬音楽センター

委員会報告： 親睦委員会

◇8月25日例会は納涼例会です。

開会点鐘 PM 6.30～ V I P玉姫殿

ニコニコボックス： 10口 ¥10,000

中條耕二君 斎藤さんの卓話に期待します。残念ながら早退です。すみません。

斎藤正君 卓話の順番がきました。30分間退屈させると思います。そのお詫びとして。

粉川昭蔵君 今年も盛大でした。新小路バンバン。来年は皆さんもお越し下さい。

吉川克彦君 ひさしぶりにまとまった休みで一家で楽しい旅行ができ、3日3晩ありがとうございます。
皆健康でなによりでした。

高橋彰雄君 先週名札を持って帰りました。

阿部誠一郎君 明日からの旅行、天気になりますように。

目黒宣行君 お盆休みにひさしぶりに家族で旅行してきました。野山を遊びまわる子供を見て、やはり自然に親しむのが一番と感じました。

鈴木英友君 お盆休み中寝ていました。

米山獎学： 3口 ¥3,000

米山忠俊君

角田宏衛君

本間建雄美君

卓 話： 「野球と○と、そして○」 斎藤正会員

私はこの10月で52歳になりますが、物心ついた時から野球に取り組んでおりました。現在、甲子園では高校野球が行われておりますが、全国で3900校約13万人の生徒達が甲子園を目指して、汗と涙のなか、予選を勝ち抜いたみんなが今、試合をしておるのであります。その裏には、出場出来なかった多勢の仲間がいる事を忘れてはならないと思います。

私もかつて高校で野球をやっておりましたが、現在の様に1県1校制でなく、長野勢に勝たなければ出場出来ず、このブロックには松商学園という伝統校があり、なかなか出場出来ませんでした。私の母校三条高校も6年前が一番文武両道に盛んだったのではないか。特に野球は北信越大会に於て金沢の強豪を破った事は大変な出来事でした。弱少新潟県の進学校・三条高校が、強豪金沢清陵高校に5対3で勝ったからです。これも監督の素晴らしい素質を初めナインの一体感、いわゆるチームワークの良さと、そして選手個人のひたむきな努力が、本番で報われたという事でないでしょうか。

私は石井さんという水戸中から早大にゆかれ、神宮をわかせた現朝日新聞企画室勤務の方と知り合いになりましたが、この石井さんの話の中に、中学野球はいいプレーをした時にその選手にサイドでほめてあげる事が、エラーをした時などの後のいいプレーにつながるし、又1個のボールで練習する事により、"1個のボールが皆の心を結ぶんだ" という無言の教えにつながるといった事を覚えております。

高校野球の指導者は野球の経験者が多いが、中学野球では未経験者が大半ですので、中学指導者はどうあるかと質問したところ、成長期にある子供達だけにお医者さんと仲良くなつておいて具合の悪い時、無理をさせない事がいい指導者との事でした。又素晴らしい監督とはという質問に対しても、勝った時どう指導してやるかが良い監督の条件であるとの事でした。若い子供達が、皆の期待を背負って勝った時に心に出来る油断等を引き締め、良い方向に指導する事が、良い監督の条件との事でした。

ゴルフでも、野球でも、球を遠くに飛ばす、投げることの、第一の条件は握力だそうです。覚えておいて損はないと思います。本日は時間がなくなりました。機会がありましたらもう一回お話しします。本日は有難うございました。

次週例会： 8月25日 納涼例会 V I P玉姫殿

次々週例会： 9月1日